
 

 

Le pluriel des noms 

 

Pour écrire le pluriel des noms, on ajoute le plus souvent la lettre 

« s » au nom singulier.  

Ex: un chien / des chiens, une maison / des maisons, un loup / des 

loups 

 

-Les noms qui finissent par « eau » ou « au » ou « eu » prennent un « 

x » au pluriel : 

 Ex: un noyau / des noyaux, un feu / des feux, un couteau / des 

couteaux. 

 

 -Sauf pour landau, pneu, bleu, et sarrau qui prennent un« s » au 

pluriel : 

Ex: un landau / des landaus, un pneu/ des pneus, un bleu / des 

bleus, un sarrau / des sarraus. 

 

 -Le nom singulier qui finit en « al» se termine au pluriel en « aux ». 

 Ex: un cheval / des chevaux, un journal / des journaux. 

 

 -Sauf pour le pluriel de bal, carnaval, festival, chacal finit en « s ». 

Ex: un bal / des bals, un carnaval / des carnavals, un chacal / des 

chacals. 

-Un nom singulier qui finit par « s», « x», « z» ne change pas au 

pluriel.  

Ex: un prix / des prix, un nez / des nez, un bras / des bras. 



 

 

Applicaation 

1/Je complète le tableau comme dans l’exemple. 

Je fais attention au déterminant. 

mon chapeau                                mes chapeaux 

 

un tableau                                     des…………………………… 

l’oiseau                                         des…………………………… 

un cheveu                                     des……………………………. 

ce jeu                                            ces ............................................                                      

ton cadeau                                    tes ............................................. 

575 

2/ J’écris les mots du cadre au pluriel pour compléter les phrases 

comme dans l’exemple. 

 

le veau - le lapereau - le chevreau - le dindonneau - 

l’éléphanteau - l’agneau. 

 

[Les petits de la brebis sont les agneaux. ] 

• Les petits du dindon sont les ................................................ . 

• Les petits du lapin sont les .................................................. . 

• Les petits de la vache sont les ............................................ . 

• Les petits de l’éléphant sont les .......................................... . 

• Les petits de la chèvre sont les .......................................... . 

3/a/ Je complète les noms par  al /eau ou eu 

un journ.......... - un ois........... - le carr......... - le boc........... - le 

feu...........  



 

 

 

 

b/ Je complète les phrases avec les noms de l’exercice (a) au pluriel. 

 

«Fais attention aux ............ quand tu traverses la chaussée». 

«Chaque matin, papa achète des .................................. . 

«Ne joue pas au ballon dans la chambre, tu vas casser 

les......................................... de la fenêtre». 

Les moineaux sont des ................................................ . 

Il y a de jolis poissons dans les .................................. . 

4/Je complète les noms par aux ou eaux 

des anim............ - des chap............. - des dra........... ... . 

mes journ........... - les chev............... - les rid.............. . 

 


